海と川を学ぶ

9月18、19日、10月16日

県内小学生 人が体験 16







を依頼したという設定。 の変化を感じていて、栃 丸」が、①川のえさが減っ の川で暮らすアユの「アユ 住みにくくなった、と環境 た②海のえさが減った③ 子どもたちに川と海を調 木県の子どもたちに調査 今回の学習は、栃木県 らの環境について考えて もらうことにしました。 つながりを知り、これか つながり、自分たちとの

ジェクトの一環として「栃木発!

日本財団が推進する海と日本プロ

城県で実施されました。県内在住の

海とのつながり発見隊!! ~アユか

海と川を学ぶ~」(海と日本プ

とちぎテレビ主催)が9月18、19、 ロジェクトin栃木県実行委員会、

た。子どもたちの体験学習の様子の を与えていることを調査し学びまし なし県の本県が実は海に大きな影響 獲高を誇る川魚・アユを通じて、海 小学生16人が、栃木県が日本一の漁

部を紹介します

|月16の3日間にわたり、県内と茨

川のえさが減った? アユから川を学ぶ

学びました。 川や茨城県の海について 9月18日は、栃木県の

査してもらい、川と海の

プラスチックが問題に び、海洋ごみやマイクロ 県の取り組みについて学 赤羽則臣主査から、栃木 なっていることなどを教

センターの工場見学のプ 魚の変化についてお話を 社、宮市の佐藤将夫会長 の窓口となっている会 説明を受けました。そし ラスチックの再利用につ から栃木県に入ってくる て、栃木県に流通する魚 いてのビデオを見ながら 続いて、JSP再資源

えてもらいました。 初めに県環境森林部の

> まれた川に戻ってくると 海に下って育ち、また生

説明がありました。だん

然塾の関谷忠一塾長か

アユが川で生まれ、

いただきました。

どを学びました。お昼に 変わってきていることな 現状や取れる魚の種類が 邊直樹研究員からは、 ーム授業で茨城県の海 茨城県水産試験場の渡

は宇都宮東武ホテルグラ ました。栃木自 際に川を調査し

食べました。 川に移動し、実 木の海弁当」 ンデが作ってくれ 翌日は鹿沼市内 をみ

アユの生活について考え

とをしり、子どもたちは

|の大芦 んなで た「栃

最後に子どもたちは、

ぽす」を製作しました。 たちができること」をテー 学んだことの発表と、「私 マに、海のポスター「うみ



る岩場が失われているこだんとアユのすみかであ

なりました。 おなかいっぱいに

受けて、

ドさんか

続いて、

直接海

さを満喫

海の幸を味わい、

した。海の恵み、 わい市場で昼食で

お昼は大洗まい

任みにくくなった? アユから海を学ぶ

を体験しました。 海に出掛けて、実際の海 10月16日は、茨城県の

ファーが減っていること 設置で海水浴客やサー ること。テトラポットの り、海岸浸食が進んでい 集まったといわれるビー まず阿字ケ浦海岸に到 かつては日本一人が 港の拡張工事によ ることを真剣に考えまし のために自分たちができ を聞き、直接目にして海

THE NIPPON FOUNDATION



子どもたちは海の問題





今回の体 話も聞きました。 た子ども ていろいろな体験をし こうし て、海につい たちは最後に、 験を通して学 長谷川晴也さん

サンビーチでプロサー サーフィンに挑戦。大洗 ピック競技にもなった

ようと、オリン

晴らしさを体験し

環境問題についてのお

を感じ、海の素

時に海で

ファーの木下デイビッ

(桜小学校6年) 海や川に住んでいる 生き物、そして自分た ちのためにも、きれい な海や川を守りたい。

した。

海に入り楽し ら手ほどきを の安全対策や しました。同 ついて、全員が発表して プロジェクトを終了しま んだことや考えたことに

佐藤りうさん (戸祭小学校6年) 海に関する大切なこ とをたくさん学ぶこと ができました。美しい 海を守っていく心構え を持つようにしたい。